
Juli 2023Hallo du, 

Demokratie funktioniert nur, wenn möglichst viele Menschen sie 
mitgestalten. Aber wie funktioniert unser Wahlsystem? Und was macht 
eigentlich ein Landtag oder Bezirkstag? Alle Menschen, die wählen 
dürfen, brauchen Antworten auf diese Fragen. 

Darum haben wir für diesen Newsletter für dich zusammengetragen:
• Inklusive politische Bildungskonzepte
• Wahlhilfen in Leichter und Einfacher Sprache
• Nachrichtenportale mit leicht verständlichen Nachrichten

Aber das ist bei Weitem noch nicht alles! Auf unserer Homepage findest 
du weitere Links zu einzelnen Wahlen, zum Beispiel zur Europawahl.

Vielleicht auch interessant, wenn auch nicht
in Leichter Sprache, von der Amadeu Antonio Stifung: Das kannst du 
tun gegen Rechtsextremismus und Populismus 

Viel Spaß beim Lesen!
Wir freuen uns, von Dir zu hören.
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NOCH KURZ IN EIGENER SACHE 
Von uns für dich!

"Schreib für Leichte
Sprache"
Wie erfahren Einrichtungen, 
welchen Bedarf an Leichter 
Sprache ihre Zielgruppen 
haben? 

POSTKARTEN
BESTELLEN

Wir sind im Fernsehen!

Zusammen mit TV 
Mainfranken haben wir eine 
dreiteilige Beitragsreihe zur 
Frage »Was ist Leichte 
Sprache?« gestaltet. 

SCHAU	MAL	REIN!

NEWSLETTER ABBONIEREN NEUES BUNTES
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TERMINE UND 
FORTBILDUNGEN 
Wir helfen dir dabei, deine mündliche 
oder schriftliche Verständlichkeit zu 
optimieren und deine Zielgruppen zu 
erreichen. Mit deinen Themen, bei dir, 
bei uns oder auch online.

FORTBILDUNGS
FLYER

TERMINE
ANMELDUNG

https://www.lebenshilfe-wuerzburg.de/klipp-klar-projekt.html
https://www.lebenshilfe-wuerzburg.de/leichte-sprache-buero.html
https://www.lebenshilfe-wuerzburg.de/klipp-klar-newsletter.html
https://www.lebenshilfe-wuerzburg.de/files/Inhalt/3-Einrichtungen/5-Buero%20fuer%20Leichte%20Sprache/2023%20Fortbildung%20Schulung%20Seminar%20Leichte%20Sprache%20W%C3%BCrzburg.pdf
https://www.lebenshilfe-wuerzburg.de/leichte-sprache-angebote
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INKLUSIVE POLITISCHE BILDUNG
Bereite Menschen mit und ohne Behinderung 
auf die Wahl vor. 

Warum ist Leichte
Sprache wichtig für
die Demokratie?
Dieser Frage stellen sich 
diese beiden etwa 10-
minütigen Podcast-Folgen. 
Viel Spaß beim Hören!

DETEKTOR.FM ZEIT	FÜR	POLITIK

Wie geht wählen? 
Das Caritas-Pirckheimer-Haus 
(CPH) Nürnberg veröffentlicht 
über das Projekt ↪ Wie geht 
Demokratie? Bausteine für 
leicht verständliche Workshop-
Reihen. Der 2. Band "Wie geht 
wählen?" liefert Konzepte und 
Handouts rund um Wahlent-
scheidung und Wahltag. 

ZUM	HEFT ZU	DEN
LEGEKARTEN

Wahlen: Einfach 
mitmachen und 
mitdiskutieren 
Dieses illustrierte ↪ Workshop-
Konzept der Bundes-zentrale 
für Politische Bildung (BPB) 
führt im Stil des Wahl-O-Maten 
in Einfacher Sprache an die 
eigene Positition in gesell-
schaftlichen Diskursen heran.

ZUM	HEFT

https://detektor.fm/gesellschaft/zurueck-zum-thema-leichte-sprache
https://www.bpb.de/shop/materialien/weitere/520115/wahlen-einfach-mitmachen-und-mitdiskutieren/?pk_campaign=nl2023-04-19&pk_kwd=520115
https://www.cph-nuernberg.de/bilder/Projekte/Wie-geht-Demokratie/Legekarten_Wer_darf_wa__hlen.pdf
https://www.cph-nuernberg.de/bilder/Projekte/Wie-geht-Demokratie/Band_2_Wie_geht_wa__hlen.pdf
https://www.cph-nuernberg.de/projekte/wie-geht-demokratie
https://www.bpb.de/lernen/angebote/wahl-o-mat-im-unterricht/514061/wahlen-einfach-mitmachen-und-mitdiskutieren/
https://zeitfuerpolitik.podigee.io/29-warum-sind-angebote-in-leichter-sprache-wichtig-fur-die-demokratie?utm_source=brevo&utm_campaign=Wahlen%20leicht%20und%20einfach_allgemein&utm_medium=email
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WAHLEN IN EINER DEMOKRATIE 
Wie und was?

Politik einfach erklärt: 
Bei logo!

In	der	ZDF-Sendung	logo!
werden	Wahlkampf,	
Politik-Begriffe,	Parteien,	
Demokratie und	Gesetze	
in	kurzen	Videos	und	
Texten anschaulich	erklärt.

ZUR	WEBSEITE

Einfach Politik! Hefte, 
Audios und Lexikon

Diese Heftreihe von der 
Bundeszentrale für politische 
Bildung (BPB) ist verständlich 
und barrierefrei aufbereitet. 
Leseempfehlung zur Wahl: 
Das Heft ↪ "Einmischen. 
Mitentscheiden"

ALLE	HEFTE EINFACHES
	POLITIK-LEXIKON	

ALLE	HEFTE

https://www.zdf.de/kinder/logo/bundestagswahlen-in-deutschland-100.html
https://www.bpb.de/shop/materialien/einfach-politik/260720/einmischen-mitentscheiden/
https://www.bpb.de/shop/materialien/einfach-politik/?field_filter_thema=all&field_date_content=all&field_filter_format[0]=-1&d=1
https://www.bpb.de/kurz-knapp/lexika/lexikon-in-einfacher-sprache/
https://www.lpb-bw.de/infos-in-leichter-sprache#c83576
https://www.machsklar-lpb.de/alle-hefte
https://www.friedensbildung-bw.de/konflikte-kriege-einfach-erklaert
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Wahlprogramme in 
Leichter Sprache

Viele Partein haben ihre Wahl-
programme zur Bundestags-
wahl 2021 in Leichte Sprache 
übersetzen lassen. Vielleicht 
geben sie dir Anhaltspunkte 
für die nächsten Wahlen?

ZUR	WEBSEITE

Wahlhilfe der Lebenshilfe

Alles in einem: Diese Seite von 
der Bundesvereinigung 
Lebenshilfe e.V. vereint 
Informationen, Erklärvideos 
und weiterführende Links in 
Leichter Sprache. 

ZUR	WEBSEITEZUR	WEBSEITE

Wählen ist leicht! 

In den Heften und Videos der 
Katholischen Erwachsenen-
bildung Hessen (KEB) zur 
Bundestagswahl 2021 erfährst 
du zum Beispiel, wie sich die 
Wahl im Wahllokal und eine 
Briefwahl unterscheiden.

ZU	DEN	HEFTEN

https://www.lebenshilfe.de/informieren/regional/wahlen
https://www.leichte-sprache.online/wahlen#HefteBundestagswahl
https://www.lpb-bw.de/leichte-sprache-podcast?utm_source=brevo&utm_campaign=Wahlen%20leicht%20und%20einfach_allgemein&utm_medium=email
https://www.bundestagswahl-bw.de/wahlprogramme-leichte-sprache
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Verständliche Zeitungen

Welche leicht verständliche 
Zeitung liest du bei einer Tasse 
Kaffee am Morgen?

DAS	PARLAMENT
(Leichte	Sprache)

KLAR	&	DEUTLICH
(Einfache	Sprache)

NACHRICHTEN LEICHT UND EINFACH
Informiere dich über Politik.

Nachrichten	leicht
Informiere dich online in 
Leichter Sprache über Politik.

Tagesaktuelle
Nachrichten
beim	NDR

	Wochenrückblick	
als	Podcast
beim	MDR

	Nachrichten	
bei	TV	Mainfranken

Nachrichten	einfach
Höre oder lies online in 
Einfacher Sprache 
Nachrichten über Politik.

Wochenrückblick
lesen und hören 	
Deutschlandfunk

Wochenrückblick
lesen	und hören	

beim	SR

Wochenrückblick		
im	ARD	Teletext

https://www.bundestag.de/leichte_sprache/parlament
https://einfachebuecher.de/Klar-Deutlich-fuer-Privatpersonen/KDP-privat
https://www.nachrichtenleicht.de/
https://www.sr.de/sr/home/nachrichten/nachrichten_einfach/nachrichten_einfach100.html
https://www.ndr.de/fernsehen/barrierefreie_angebote/leichte_sprache/index.html
https://www.mdr.de/nachrichten-leicht/nachrichten-in-leichter-sprache-114.html
https://www.tvmainfranken.de/leichte-sprache/
https://www.ard-text.de/872
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